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AUDIÊNCIA PÚBLICA – PRESTAÇÃO DE CONTAS DO PRIMEIRO 
QUADRIMESTRE DE 2022, DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE. 
 

Ata da Oitava Audiência Pública, realizada na Câmara de Vereadores 
“Palácio Deputado José de Souza Cândido”, nas dependências do Plenário 
“Francisco Marques Figueira”, cujo prédio fica situado na Rua dos Três 
Poderes, nº 65, Jardim Paulista. Ao trigésimo primeiro dia do mês de maio 
de dois mil e vinte e dois, às dezoito horas e sete minutos, deu-se início à 
Oitava Audiência Pública, do Segundo Exercício da Décima Oitava 
Legislatura, sob a Presidência do Ver. Leandro Alves de Faria, que, 
cumprimentou a todos os presentes, e em nome de Deus e da Pátria, 
declarou aberta a sessão e anunciou: “Esta Audiência Pública tem por 
finalidade analisar a prestação de contas do Primeiro Quadrimestre de 2022, 
da Secretaria Municipal de Saúde, conforme determina o artigo 36, § 5º da 
Lei Complementar nº 141, de 13 de janeiro de 2012. Nomeio uma comissão 
com os vereadores Artur Yukio Takayama, Lazario Nazaré Pedro e Jaime 
Siunte para recepcionar o secretário municipal de Saúde, Pedro Charles 
Shirakawa Ishi e a diretora técnica e jurídica SMS, Dra. Tânia Mara Porfírio.” 
O Senhor Presidente passou a palavra ao secretário de saúde para suas 
considerações iniciais, que após cumprimentar todos os presentes, os 
internautas, os vereadores, agradeceu a todos. O secretário Pedro Ishi, 
iniciou a prestação de contas do primeiro quadrimestre de 2022, da 
Secretaria Municipal de Saúde, conforme o documento encaminhado à 
Câmara Municipal de Suzano, Ofício nº 0269/22 SMS – Gabinete, em 26 de 
maio de 2022, às 15h19, protocolo nº 000001476, auxiliado pelo assessor de 
gabinete Sr. Diomar Novaes Junior, que fez a apresentação dos slides no 
data show da Câmara Municipal de Suzano. O secretário disse: “Começo 
informar que são 54 o número de equipamentos de Saúde, 24 unidades de 
atenção básica, 20 unidades de especialidades, 10 unidades de urgência, 
emergência e hospitalar,” a seguir leu e explicou as unidades e produção dos 
serviços relacionadas nos próximos slides. 
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OFERTA E PRODUÇÃO DE SERVIÇOS PÚBLICOS NA REDE 
ASSISTENCIAL 

  PRÓPRIA – CONTRATADA E CONVENIADA. 
 

 
 

Secretário Pedro Ishi: “A gente está muito feliz, porque pegamos uma 
série histórica de 2016 até 2022. Neste primeiro quadrimestre de 2022, 
foi o que a saúde mais executou, mais atendeu em todos os âmbitos 
das nossas redes de atenção básica, especialidades, urgência, 
emergência e hospitalar, foi no total de 1.797.739 procedimentos. Foi o 
quadrimestre que a Saúde de Suzano mais produziu de 2016 até hoje. 
Eu queria fazer um agradecimento aqui a todos os funcionários da 
nossa Secretaria e a todos os Vereadores por serem tão colaborativos 
e parceiros da nossa secretaria.” 

 
PRODUTIVIDADE/PROCEDIMENTOS 
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1º QUADRIMESTRE 2022 – 1.797.739 
 

 
PRODUÇÃO EM ATENÇÃO BÁSICA 

 
1º QUADRIMESTRE 2022 =  1.797.739  100% 

 
UBS's  + ESF = 489.199  27,2%. 

 

“A produção da Atenção Básica significou 27,2% nas UBS (Unidade 
Básica de Saúde) e USF (Unidade de Saúde da Família), no total de 
489.199 procedimentos.” Continuando, o secretário leu os dados do 
quadro a seguir:   

:   
 

 
 

 
 

PRODUÇÃO EM ESPECIALIDADES  
 

1º QUADRIMESTRE 2022 =  1.797.739  100% 
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ESPECIALIDADES = 507.408       28,2% 

 
 

 
 

 
 

“Por ordem de grandeza, a gente tem o laboratório municipal que foi o 
que mais produziu com 441. 993 procedimentos e o menor foi de 
órteses, próteses e materiais cirúrgicos”, disse o secretário. 

  
URGÊNCIA – EMERGÊNCIA – HOSPITALAR  

 
1º QUADRIMESTRE 2022 =  1.797.739  100% 

 
URGÊNCIA – EMERGÊNCIA – HOSPITALAR = 801.132  44,6% 
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“Neste quadro, temos por ordem de grandeza, o maior número foi de 
consultas, atendimentos e acompanhamentos com 598.984 e o menor 
foi o atendimento em oncologia que foi de 4 atendimentos”, comentou o 
secretário. 

 
 

REGULAÇÃO  
 

 - PRODUÇÃO 1º QUADRIMESTRE 2022 = 33.804 
 

CONSULTAS = 14.909   EXAMES = 18.895 
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“Nós temos, por ordem de grandeza, os equipamentos que mais 
produziram que foi o ambulatório de especialidades e o menor que foi o 
instituto de ortopedia e traumatologia,” informou o Sr. Pedro Ishi. 
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“Sobre o laboratório municipal de saúde, nesta apresentação do 
primeiro quadrimestre, foi no total de 36.868 pacientes, com total de 
453.980 exames, uma média de exames por paciente de 12.3”, explicou 
o secretário.   

SAÚDE MENTAL 
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“Por ordem de grandeza, o atendimento individual e multiprofissional foi 
3.917 e o menor foi a visita em atendimento domiciliar”, falou o 
secretário.   

 
 

“Temos aqui a questão da psiquiatria e psicologia com os números no 
total de 4.032 consultas na psiquiatria, na psicologia temos de 
atendimento individual 9.932 e coletivo, com o número mínimo de 5 
participantes, temos 1.934”, disse o Sr. Pedro Ishi. 

 
CONSULTÓRIO NA RUA 
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“Por ordem de grandeza, o maior atendimento foi o uso prejudicial de 
álcool e o menor foi a TB. Atendimentos compartilhados o maior foi 
CREAS 70 e o menor foi hospital com 2 atendimentos”, comentou o 
secretário. 

SAMU 192 
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O secretário Pedro Ishi destacou: “O que chama a atenção neste 
quadrimestre foi a quantidade de trotes que o SAMU recebeu. A gente 
fica muito chateado, porque o SAMU é um serviço que depende muito 
da telecomunicação e realmente não é legal esse número alto de trotes. 
Vale uma conscientização da população em relação aos trotes do 
SAMU.” 

 
VIGILÂNCIA EM SAÚDE – VIGILÂNCIA AMBIENTAL – VIGILÂNCIA 

SANITÁRIA - VIGILÂNCIA EPIDEMIOLÓGICA – SAÚDE  DO 
TRABALHADOR. 
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O secretário destacou que a COVID superou o número de doenças, com 
4.807. 

 

 “Deixo registrado que nós começamos a aplicar hoje a terceira dose de 
vacinação nos adolescentes de 12 a 17 anos. Peço a colaboração dos 
Senhores Vereadores na divulgação, pois é importante a gente 
conscientizar esse público da terceira dose”, deu conhecimento o 
secretário. 
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“Nas inspeções do SAE CTA, no primeiro quadrimestre, temos por 
ordem de grandeza os testes rápidos que foram 7.719 e na declaração 
de óbito que não consta HIV foi um. Com um total de pessoas atendidas, 
aconselhamentos individuais e testes rápidos (CTA – Itinerante) de 
320”, informou o secretário.  

S I N A S C 
  

Sistema de Informação sobre Nascidos Vivos 
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TRANSPORTE SANITÁRIO 

 

O secretário agradeceu a diretora de vigilância em saúde, Dra. Maria 
Cristina Perin, a diretora da RUI (rede de urgência e emergência), Cintia, 
o diretor de transporte sanitário, Misael Rota, a Coordenadora de 
Controle de Zoonoses, Priscila Jane Arap, o representando da AB, 
Gilmar, a Coordenadora de Compras, Valquiria Helena, a Gal, a Tânia 
e a Bia.  

 

 

 
 

  

O secretário Pedro Ishi explicou: “Por ordem de grandeza, o serviço com 
o maior número de atendimentos foi hemodiálise com 12.960 e o menor 
foi ortopedia de retorno pós cirúrgico. O tratamento fora do domicílio -
TFD, foi de 163 atendimentos físicos e o que representou de finanças 
foi R$ 43.178,13.” A seguir, leu os dados da Assistência Farmacêutica. 
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ASSISTÊNCIA FARMACÊUTICA 
 

 
 

 
RECURSOS HUMANOS = 2.012 COLABORADORES 
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“A classe médica é composta por 328 profissionais. No quadro estão as 
especialidades médicas, que são divididas pela prefeitura, santa casa e 
a empresa prestadora de serviço INTS”, falou o Sr. Pedro Ishi.  
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 “Por ordem de grandeza, o maior é a classe médica com 328 
profissionais e o menor visitador social”, disse o secretário. 

 

 
 

O senhor secretário comentou: “Os profissionais de atividade meio, o 
auxiliar administrativo representa o maior número com 164 e o menor 
número é o técnico de segurança no trabalho que contamos com um.” 
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FONTES ORIGENS E APLICAÇÕES DE RECURSOS 

MUNICIPAL – ESTADUAL – FEDERAL  
 
 

 
 

“Queria pedir uma correção, Presidente, em relação à última audiência 
que tivemos, porque me confundi sobre o recurso COVID. O recurso 
para enfrentamento de COVID foi de R$ 457.499,44. Quero deixar 
registrado que nós nos equivocamos neste número”, apontou o 
secretário. 

.  
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O secretário Pedro Ishi disse: “Esta é a nossa produção deste 
quadrimestre, a gente fica muito feliz em poder contar com toda equipe 
de saúde. Quero dizer novamente que este quadrimestre foi o qual a 
nossa secretaria mais produziu desde 2016 para cá. Eu agradeço muito 
a todos os funcionários, o Prefeito Rodrigo Ashiuchi e os Senhores 
Vereadores que tem colaborado bastante nesta gestão. Obrigado a 
todos e um grande abraço. Eu quero, Presidente, agradecer a presença 
do Cristian que também trabalha com a gente no pronto-socorro. 
Obrigado Christian pela parceria!” O Senhor Presidente cumprimentou 
o secretário e todos os funcionários da secretaria. Agradeceu as 
presenças do dos Vereadores Artur Yukio Takayama, Marcel Pereira da 
Silva, Marcos Antonio dos Santos, Jaime Siunte, Givaldo Freitas dos 
Santos, Lazario Nazare Pedro, Edirlei Junio Reis e José de Oliveira 
Lima. A seguir, deixou a palavra aberta aos Senhores Vereadores. Com 
a palavra o Vereador Marcos Antonio dos Santos – PTB (Maizena): 
“Primeiro quero agradecer o nosso secretário, seja bem-vindo nesta 
Casa. É Vereador e secretário, duas autoridades. Quero parabenizar 
toda a sua equipe. Secretário, primeiro é um reconhecimento que quero 
fazer, todo mundo na realidade cobra, cobra, cobra da saúde, mas hoje 
vou fazer um agradecimento ao pessoal do SAMU, à minha amiga Gisa 
e ao doutor Helder. É um pessoal sensacional que faz muito pela nossa 
cidade e não tem um reconhecimento direto. Então, quero parabenizar 
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em nome da Câmara de Vereadores, Presidente, porque o pessoal 
trabalha muito bem. Meu secretário, gostaria de saber se vocês têm 
algum projeto, alguma ideia em termos de vasectomia, falo porque 
inclusive também estou na fila. A gente vê que hoje no município está 
tudo parado, então será que o senhor e toda sua equipe tem alguma 
ideia para cirurgias de vasectomia e laqueadura? É uma coisa 
importante que a gente pode fazer, porque hoje, graças a Deus, a gente 
tem um patrimônio que se chama santa casa que poderíamos usar, 
Doutora. Outro assunto é sobre mutirão de catarata. Será que o senhor 
não consegue trazer para o nosso município a fim de ajudar os nossos 
munícipes? Outra coisa, sobre a reposição do nosso Doutor urologista, 
Newton que faleceu. Já chamaram alguém para repor?  Porque um 
aposentou e o outro faleceu, pensei agora estamos lascados, os 
homens estão na “água da salsicha” vão ficar sem médico. Secretário, 
gostaria que falasse das novidades para o município, de quando vão 
vim as UPAs, se tem alguma previsão.” RESPOSTA DO SECRETÁRIO 
PEDRO ISHI: “Obrigado, Vereador Maizena. Quero agradecer ao 
Diomar, que fica passando os slides, trabalha conosco e a gente acaba 
esquecendo por estar do lado esquerdo. Obrigada, Diomar! Vereador, 
com relação ao SAMU a gente fica muito feliz, é um serviço bem 
avaliado no município. A gente sabe que o SAMU passa por 
atendimentos de prioridade, quando uma ligação é realizada de pronto 
já procuram atender. São realmente guerreiros e estão sob o comando 
da nossa doutora Cintia, da Gisa e do doutor Helder. Com relação às 
vasectomias, laqueaduras e cataratas, tem um programa que estamos 
discutindo, inclusive, é uma contrapartida que a empresa prestadora de 
serviço no nosso município, INTS que já começou a fazer escopo.  E a 
gente vai fazer vários mutirões de saúde, creio que a partir do mês que 
vem a gente já tenha um plano com todos esses atendimentos que vão 
ser feito. Que vai contemplar primeiro o planejamento familiar, que 
consiste da vasectomia, laqueadura entre outros procedimentos e 
depois vamos ampliar para cirurgia de mioma, que são cirurgias que o 
estado acabou parando nesse período de pandemia e ficou muito 
atrasado. Então, a gente não vai só criticar o estado, vamos agir e fazer 
essa fila andar. Para o próximo mês a gente já tem uma novidade bem 
legal, faremos vários mutirões de sábado, domingo, na semana, à noite, 
de madrugada. Quero deixar o pedido de ajuda a todos vocês na 
conscientização da população para atualizar, junto à Secretaria de 
Saúde, os pedidos médicos. Porque, às vezes, foi um pedido que foi 
feito um pouco antes da pandemia e precisamos atualizar. Então, temos 
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um plano bem legal em relação a isso. A catarata está prevista no 
programa da Boa Visão, em que vamos atender crianças, idosos e quem 
tiver necessidade, vamos fazer a cirurgia no município de Suzano. 
Quero registrar, Presidente, a questão da morte do Dr. Newton, que foi 
um excelente médico na nossa rede, prestou um grande serviço todos 
esses anos que esteve junto ao ambulatório de especialidades, nunca 
nos negou um atendimento e foi sempre muito colaborativo. Quero 
deixar aqui a minha nota de pesar a esse grande médico que foi o 
Doutor Newton. A gente já pediu a reposição do médico junto ao RH. O 
Dr. Vitor se aposentou e a gente já fez a reposição com o Dr. Guilherme, 
se não me engano, e a reposição do Dr. Newton já foi convocada.  Foi 
realmente uma grande perda para o município de Suzano. Sobre a UPA 
iniciamos o processo há alguns meses, provavelmente, o edital o qual 
credenciará a empresa vencedora deve ser publicado nos próximos dez, 
quinze dias. A gente calcula um prazo de trinta dias para qualificação, 
seleção e análise de documentos e assim teremos a empresa 
vencedora. Então, Vereador, está no nosso planejamento de em julho a 
gente inaugurar a nossa UPA do Jardim Revista. Tenho certeza de que 
o senhor, como vem ajudando a saúde, vai estar lá também colaborando 
conosco. Obrigado, Vereador.” O vereador Marcos Antonio dos Santos 
agradeceu os esclarecimentos e deu-se por satisfeito com as 
explicações do Secretário. Com a palavra o Vereador Givaldo Freitas 
dos Santos – PL (Baiano da Saúde): “Secretário, boa noite a todos, 
aos internautas que nos assiste. Vereador Maizena, parabéns pela 
pergunta. Eu gostaria de saber, sou simples, objetivo e rápido, por que 
as laqueaduras não são feitas na hora dos partos? Estou tendo muita 
reclamação: Baiano, eles falam que a laqueadura tem que ser depois 
de seis meses do parto. Sendo que é muito simples fazer uma 
laqueadura na hora do parto, secretário, gostaria de saber o porquê não 
acontece essa situação. A vasectomia a gente já conversou bastante, 
agradeço muito o senhor, por me receber muito bem no seu no seu 
gabinete, o meu amigo Misael que sempre me recebeu muito bem e 
toda a sua secretaria. Gostaria de mais uma pergunta, sou muito 
cobrado na rua e esta é a hora de saber do senhor sobre a ortopedia da 
santa casa. Teve um médico esses dias que estava zombando dos 
munícipes e me enviaram fotos, achei que era do PS, mas primeiro se 
passa no PS e depois que é encaminhado para a ortopedia, é mais ou 
menos assim que funciona o procedimento. Então, secretário, estou 
tendo muita reclamação referente à ortopedia, pediatria e sobre os 
postos de saúde, principalmente, na Casa Branca os munícipes chegam 
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lá e o pessoal que atende é péssimo, secretário. A gente já conversou 
várias vezes que temos que fazer mudança e dependemos da mudança. 
Eu como morador da Casa Branca não me julgo nem como vereador, 
saio a pé, de bicicleta e sou bem cobrado. Você vê quantos 
empreendimentos que chegaram lá e tal, e nem munícipes são ainda, 
infelizmente é muita gente. A Casa Branca cresceu muito e não temos 
a saúde 100% e “temos”, mas infelizmente não está funcionando. 
Queria saber do senhor como que a gente vai fazer com tanta cobrança 
que tenho da Casa Branca, e não só é de lá, mas como também de toda 
cidade de Suzano. Fico triste quando muita gente me cobra referente à 
cirurgia de períneo, uma coisa simples, secretário. Tem tantas 
senhorinhas que quando me encontram falam, Baiano, a períneo não 
tem e falo, mas vai ter. Eu confio muito no senhor, secretário, que vai 
ter as cirurgias de períneo, de mioma, que vai ter tudo aqui na nossa 
cidade. Porque Suzano é uma cidade muito grande e temos que 
representá-la, estamos aqui para o povo. Era isso que queria saber do 
senhor, como é que vamos fazer para o futuro, para amanhã, mês que 
vem, não sei, quero ter uma resposta boa para os munícipes da cidade 
de Suzano. Obrigado, secretário.” RESPOSTA DO SECRETÁRIO 
PEDRO ISHI: “Vereador, obrigado pela pergunta. Primeiro, a gente faz 
um trabalho no município e é importante que assim que identificar o 
funcionário, o médico, que esteja maltratando o paciente, se puder faça 
uma manifestação na ouvidoria, porque realmente não queremos, 
nenhum tratamento, a qualquer paciente fora daquele que é o padrão 
de atendimento dentro das unidades. Então, depois se o senhor puder 
nos viabilizar o horário que foi o atendimento, para que a gente possa 
identificar o profissional, conversar e poder ajustar a conduta do 
atendimento do médico. Com relação à ortopedia, a gente faz um 
atendimento ambulatorial e fazemos também um atendimento de 
trauma dentro da santa casa. São em média de 80 a 90 cirurgias por 
mês, um volume muito alto no atendimento de ortopedia.  Vale ressaltar 
também, que alguns municípios vizinhos não têm ortopedia e os 
munícipes acabam usando o nosso serviço, a gente tem uma média 
muito alta de pacientes de ortopedia oriundos de outros municípios. A 
laqueadura, dependendo do caso, é uma avaliação e conduta médica, 
de repente, imaginamos que aquela paciente precisa fazer uma 
laqueadura, mas a conduta médica é diferente. Já vi inúmeros casos 
que a pessoa quer fazer a laqueadura, mas por conta da idade, por 
conta do planejamento familiar ela não está dentro daquela regra, 
Doutora Perin. Às vezes, é uma moça muito nova, é o primeiro filho, 
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então ela não se enquadra dentro dessa regra. Mas como adiantei para 
o Vereador Maizena, nos próximos meses, teremos mutirões, nos quais 
a gente vai atender esses pacientes de laqueadura. Com certeza, 
Vereador, falo isso e posso demonstrar que tem gente aguardando 
laqueadura, entre outros procedimentos, mas como vocês sabem, a fila 
do CROSS (Central de Regulação de Oferta de Serviços de Saúde) é 
muito carregada e a gente sabe dos problemas que, às vezes, 
encontramos e queremos dar uma certa agilidade nessa fila, como 
disse. Vamos fazer esses mutirões, inclusive, também é uma 
preocupação do senhor, que já me levou isso até o meu gabinete e nós 
vamos sim poder fazer essas operações. Em relação à pergunta que fez 
sobre o Casa Branca, nós vamos fazer uma unidade, já está em 
processo o projeto de mais uma unidade de saúde no Parque do 
Colégio, próximo à cidade Edson e ao bairro do Vereador Artur. A gente 
tem um estudo de que algumas pessoas da Estrada Fazenda Viaduto, 
do Ana Rosa e daquela região utilizam o posto do Casa Branca. Então, 
para diminuir esse fluxo de atendimento no posto do Casa Branca, 
vamos construir, nas proximidades, mais uma unidade de saúde, que 
será no Parque do Colégio, é um programa do governo do estado que 
conta com a participação do deputado estadual André do Prado e do 
deputado federal Márcio Alvino. A gente vai fazer essa unidade lá no 
Parque do Colégio e isso vai mudar a territorialização, as pessoas que 
usam a UBS do Casa Branca vão ter oportunidade de usar outra UBS 
no Parque do Colégio. Insisto, Vereador, que comunique qualquer 
atitude, de qualquer funcionário que não condiz com a nossa conduta, 
com o nosso atendimento dentro da Secretaria, a gente está disposto a 
conversar com funcionário e pedir que se explique em relação ao 
atendimento a fim de saber o que houve no momento que a pessoa 
precisou de atendimento. Obrigado.” PERGUNTA DO VEREADOR: 
“Obrigado, secretário. Para complementar a pergunta que fiz para o 
senhor, e quando a pessoa faz o planejamento familiar, passa no 
psicólogo, faz todos os procedimentos e quando chega à santa casa, a 
conduta médica é falar assim: não dá para fazer. O médico está errado, 
porque se a mulher com o esposo fez o planejamento familiar tem que 
ser feito. Creio, é meu ponto de vista. Falam assim, não dá para fazer é 
só depois seis meses, sendo que aquele momento é o certo. Eu não 
quero sentir duas dores, quero sentir uma dor só, assim como a mulher. 
E por quê, secretário? RESPOSTA DO SECRETÁRIO: “Via de regra, a 
atenção básica sempre faz um comunicado padrão sobre o 
planejamento familiar, junto à santa casa. Depois se o senhor puder me 
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passar o caso, porque a atenção básica, quando a pessoa passa na 
unidade de Saúde, faz o planejamento familiar, ela já faz de acordo com 
o protocolo de saúde que a santa casa tem que operar esse paciente. 
Pode ser que em virtude de alguma decorrência do parto ou algum 
problema, o médico opte em não fazer a laqueadura, mas logo em 
seguida tem que ser remarcada. Lembrando que não são todas as 
mulheres que têm indicação de cesárea, tem algumas que têm 
indicação de parto normal e a gente não consegue fazer a laqueadura 
naquele momento. Mas o planejamento familiar tem que ser atendido 
de forma protocolar, entre a rede de atenção à saúde e a Santa Casa 
de Suzano.” O vereador Givaldo Freitas dos Santos agradeceu os 
esclarecimentos prestados pelo Sr. Secretário. Com a palavra o 
Vereador Jaime Siunte - PSDB (Jaime Siunte): “Boa noite secretário, 
Vereadores, público presente, internautas. Em uma das audiências 
públicas de Saúde, falei para o senhor que a gente fez o requerimento 
sobre ISO 9001-qualidade. Na minha opinião, secretário, é muito 
simples, poxa não tem condições! Você vai a uma UBS 13 horas medir 
a pressão e a pessoa fala que não pode e às 13h50 pode, em outra UBS 
o atendimento é de um jeito e em outra de outro jeito, mas são todas 
UBSs, é um exemplo, secretário. Todos os procedimentos tinham que 
ser passados por qualidade, que é a organização do serviço. Poxa, 
padrão é simples! ISO 9001-qualidade, todo mundo tem que ter 
qualidade, não é difícil, precisamos implantar isso, secretário, na minha 
opinião acabaria com todos os problemas. Tem que ser padrão, se uma 
faz uma coisa, a outra faz outra coisa, isso não pode, secretário. Outra 
pergunta, em relação a esse andamento que está tendo de COVID, o 
senhor tem alguma ideia em relação, por exemplo, às crianças, às 
máscaras ou alguma coisa neste sentido. Porque só na drogaria quase 
todo dia tem três, quatro casos, então a gente está preocupado. Quero 
saber se tem algum projeto, algum programa ou alguma perspectiva de 
a gente voltar a usar máscara, principalmente, as crianças, porque 
infelizmente as pessoas não estão entendendo a gravidade da 
coisa.  Isso que queria saber, obrigado.” RESPOSTA DO 
SECRETÁRIO PEDRO ISHI: “Obrigado, Vereador Jaime Siunte. 
Amanhã vou fazer uma reunião com alguns membros do nosso comitê 
para poder definir essa questão da volta ou não do uso de máscara, os 
números aumentaram e nós estamos preocupados também. Temos 
uma atuação importante junto à vigilância epidemiológica e amanhã vou 
convocar uma reunião para a gente poder discutir essa questão. Com 
relação à questão do ISO 9001, Vereador, quando entrei, uma das 
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coisas que gostaria muito de implantar é realmente essa questão da 
padronização, inclusive, foi tema da minha primeira audiência pública 
aqui. É um desafio que temos em poder padronizar, pois acontece que 
as coisas que já são praticadas há décadas e décadas, o senhor sabe 
que para mudar é um pouco complicado. Então, a gente já completou o 
protocolo de saúde, inclusive, se tornou documento público, o qual 
amanhã, quando eu não estiver mais como secretário e outros se 
passarem, será um documento base para que essa padronização seja 
feita. A gente sabe a complexidade do ISO 9001, o senhor vem da área 
ambiental e sabe que o ISO 14001, de preservação da natureza, 
também demanda um certo esforço de várias partes, mas a gente tem 
tentado implementar esse padrão. É difícil porque existe uma certa 
cultura em algumas atividades, inclusive de horário, a população de um 
determinado ponto para o outro tem um perfil diferente, às vezes, é uma 
população que utiliza o posto mais tarde e tem população que acaba 
utilizando mais um determinado serviço do que outros. Mas a gente 
segue, Vereador, tentando fazer essa padronização, esse é o meu 
objetivo. A gente já conseguiu padronizar diversos atendimentos e 
procedimentos dentro da unidade, depois vou tentar passar para o 
senhor o que já foi feito. Mas a gente ainda segue tentando fazer 100% 
de padronização, para que a pessoa seja atendida na zona sul da 
mesma forma que na zona norte e no centro da cidade. É nossa missão 
realmente essa padronização. Obrigado, Vereador.” Com a palavra o 
Vereador Edirlei Junio Reis - Professor Edirlei (PSDB): “Boa noite, 
Presidente, Vereadores, Secretário Pedro Ichi, internautas, público 
presente, todos aqueles que nos acompanham na noite de hoje para 
esta prestação de contas. Aproveito para agradecer os funcionários 
desta Casa que nos dão suporte, na noite de hoje. Secretário, mais uma 
vez, é muito importante a presença do senhor nesta Casa de Leis para 
esclarecer, informar e com certeza aperfeiçoar o trabalho que tem feito 
à frente da pasta, e temos percebido os avanços em nosso município. 
Quero aproveitar essa oportunidade e fazer algumas perguntas, 
gostaria, se possível, que o senhor anotasse para não se perder, mas 
são perguntas simples de esclarecer para a população. A primeira delas 
é sobre a ampliação que está acontecendo no posto do Jardim Vitória, 
gostaria que comentasse um pouquinho sobre essa obra, vejo que já 
está avançada, a laje já foi batida e acredito que em breve teremos 
novidades para aquela região, que carece cada vez mais infraestrutura, 
tendo em vista o crescimento que também é importante para nosso 
município. A segunda pergunta, gostaria que o senhor elucidasse para 
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nós as ações que estão sendo desencadeadas pela pasta, para sanar 
a falta de alguns especialistas no nosso município. O senhor sabe que 
nós como Vereadores somos muito cobrados, assim como o Senhor. 
Quando a gente pode contar com esses novos funcionários atuando no 
PS e também nas demais UBS para dar suporte? Até mesmo para 
desafogar a santa casa e o pronto-socorro. A minha terceira pergunta, 
secretário, em nível de curiosidade e até mesmo de esclarecimento. 
Como professor tenho todo um cuidado, tenho uma preocupação não 
só como professor, mas como pai, como familiar, como cidadão no todo, 
sobre a questão do uso das máscaras, como foi bem citado pelo 
vereador que me antecedeu. Como professor de filosofia tenho que 
fazer perguntas, questionar e encontrar realmente as verdades que 
muitas vezes não estão claras. O que me preocupa é justamente 
algumas situações as quais ouvimos a parte A e B, sobre eficácia do 
uso das máscaras e sou a favor do uso, o senhor como secretário de 
saúde com certeza deve ter em mãos de forma mais concreta e 
plausível. Porque é bem sabido e acredito que utilizando aquelas 
máscaras NR 40 e 50, com essas sim vou estar protegido e meu filho 
utilizando na escola também vai estar protegido. Em contrapartida a 
gente percebe que algumas máscaras geram um pouco de dificuldade, 
no meu entender, uma criança que fica duas, três, quatro horas e não 
troca a máscara ou um cidadão que fica o dia inteiro, essa máscara vira 
um depósito de bactérias e de vírus. Como ela não filtra, na primeira 
inspiração que a pessoa der leva o vírus para dentro dela do mesmo 
jeito, porque essa máscara não é totalmente blindada. As máscaras que 
a maioria da população usa não tem eficácia, são simples, são aquelas 
de pano, que são inadequadas. Diante disso, gostaria que o senhor 
comentasse um pouquinho sobre essa situação, de como a população 
tem de agir, porque a gente pensa que está melhorando um problema e 
está cada vez mais dificultando, pois o uso inadequado gera problemas. 
A gente sabe que a máscara, como se diz “xing ling”, tem uma qualidade 
péssima e não protege nada, talvez possa estar realmente prejudicando 
ainda mais. Então, sobre essa questão que gostaria que comentasse 
como o senhor pensa, se tem estudo ou não. A gente acompanha uma 
série de comentários, inclusive, não só no Brasil a gente vê até nos 
Estados Unidos os governadores falando sobre essa questão da 
ineficácia das máscaras. Quando a gente fala que é Brasil, podem falar, 
mas é o Brasil, todavia a gente vê o governador dos Estados Unidos 
comentando sobre a ineficácia de determinadas máscaras. Não que a 
gente seja contra, mas a preocupação é se a população está usando 

mailto:camara@camarasuzano.sp.gov.br


  

Psa                                                                                                                               30 

Câmara Municipal de Suzano 
Estado de São Paulo 
www.camarasuzano.sp.gov.br 

e-mail: camara@camarasuzano.sp.gov.br    
    
                                                                                                                                     

1 
9 
4 
9 1 9 1 9 

algo ineficaz, que está virando depósito de bactéria, de vírus e não filtra 
nada, isso não é justamente estimular não só a proliferação de um vírus, 
mas como também de uma série de outras doenças. A gente sabe que 
boa parte da nossa população é carente, que o filho não vai à escola 
com a NR 30 ou NR 40, será que ao invés de a gente está ajudando a 
saúde da criança ou do cidadão a gente não está prejudicando? Sei que 
não cabe ao senhor, isso vem do Governo Federal, muitas vezes 
também do Governo Estadual, mas é uma questão para refletirmos na 
nossa cidade, porque temos prerrogativa para decidir. Esse caso me 
preocupa, falo na questão do estudo sobre a eficácia se realmente a 
máscara tem serventia. Não digo a máscara que é comprovada pelo 
Inmetro, mas 80% das máscaras que a população usa, se forem 
passadas no teste do Inmetro não tem eficácia nenhuma, isso que me 
preocupa. Então, gostaria de deixar essa reflexão para o senhor e para 
a sua Secretaria em relação a isso. Sou a favor da máscara sim, mas 
uma que vá trazer um retorno e não que traga mais dificuldade e 
problema para a população. São essas três perguntas e agradeço a 
oportunidade.” RESPOSTA DO SECRETÁRIO PEDRO ISHI: 
“Obrigado, Vereador Edirlei. Com relação ao uso da máscara, como eu 
disse, amanhã, vamos discutir o uso ou não. O recomendável são 
sempre as máscaras que possuem o selo de certificação do Inmetro, as 
que são mais fracas, que são descartáveis, têm um período bem menor 
de utilização. A gente não tem ainda um plano formado em relação a 
isso, e aí cabe realmente uma discussão da nossa equipe de saúde 
junto a secretaria de educação, para ver realmente qual vai ser o melhor 
caminho a ser tomado, sempre com muita discussão para poder chegar 
ao denominador comum. Com relação ao concurso que a gente 
realizou, teve uma contratação bem efetiva do número no RH de 
médicos, não tenho aqui de cabeça a quantidade, vou pedir para 
levantar para o senhor, mas foi uma quantidade bem bacana de 
médicos que se apresentaram que tenho certeza de que vai diminuir 
bastante essas demandas que nós temos. Sobre a unidade do Jardim 
Vitória, foi muito bem lembrado, ela está passando por uma reforma e 
vamos ter mais consultórios, vamos ter uma recepção diferenciada, uma 
administração diferenciada, será reformada a entrada da unidade e a 
calçada em volta. Então, vai ser uma reforma muito grande e diante 
desta preocupação a gente viu que fica inviável o atendimento da 
população com a unidade aberta e a obra sendo realizada no mesmo 
local. O que estamos fazendo? Estamos fechando a unidade do Jardim 
Vitória e vamos realocar atrás do Ambulatório de Especialidades, onde 
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tem uma entidade que já fez um empréstimo por três meses, que vai ser 
o período de execução da obra interna, para que a gente possa fazer 
essa ampliação. Aproveito a oportunidade, foi uma pergunta do 
vereador Baiano, essa ampliação também vai ajudar a UBS do Casa 
Branca, além da UBS do Parque do Colégio. A gente ampliando a 
unidade do Vitória também consegue mexer um pouco na 
territorialização, e de repente pegar uma parte desses pacientes que 
são atendidos no Casa Branca e realocar para o atendimento no Jardim 
Vitória. É muito pertinente a pergunta, realmente a gente está passando 
por uma reforma bem profunda na unidade do Jardim Vitória. Como o 
senhor é da região, queria até pedir uma gentileza a todos os 
Vereadores, para a divulgação dos trabalhos junto à população, que no 
período de três meses, vai ter que ir fazer esse atendimento, atrás do 
Ambulatório de Especialidades, onde será realocada a unidade. Mas é 
para o bem da população, vamos fazer uma mudança bem legal, uma 
obra bem bacana no Jardim Vitória, que há muitos anos necessitava de 
uma ampliação e de uma reforma. Obrigado, Vereador.” Com a palavra 
o Vereador Lazario Nazare Pedro – Republicanos (Lazaro de 
Jesus): “Boa noite, secretário, Presidente, Mesa, Nobres Pares. Tenho 
dois questionamentos para o secretário da Saúde. Secretário, na última 
audiência do ano passado de prestação de contas, falei sobre esse 
assunto e vou retomar, porque os munícipes estão nos procurando e 
muitos ainda estão na mesma situação. É sobre os medicamentos que 
são muito caros e ainda estão faltando nas UBS e muitos munícipes nos 
procuram para saber o porquê está em falta. Tenho uma lista de dez 
medicamentos analgésicos, anti-inflamatório, antibiótico, têm vários, 
que os munícipes procuram e dizem que não encontram nas UBSs. Nós 
vereadores direcionamos emendas para Saúde, para poder ajudar, 
sempre a gente pensa em ajudar a Saúde. Fui eu e um Vereador ao PS 
infantil, da santa casa e tinha muitas mães reclamando de esperar cinco, 
seis horas. A gente foi, atendeu e não pudemos fazer nada sobre a 
cobrança aos vereadores de demora no atendimento. São essas duas 
perguntas.”  RESPOSTA DO SECRETÁRIO PEDRO ISHI: “Vereador, 
vou pedir essa lista para o senhor, porque hoje temos o CAF (Centro de 
Abastecimento Farmacêutico), uma cesta básica interessante no 
município, que é sempre em torno de 90%. Do meio ao final do ano 
passado, tivemos alguns problemas com matéria-prima de alguns 
medicamentos, mas foi superado. Então, vou pedir para o senhor nos 
fornecer essa lista para a gente analisar qual o medicamento que faltou, 
se de repente foi uma questão de logística ou se faltou algum insumo e 
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tinha outro medicamento na troca. Falando a grosso modo sobre essa 
questão desses dez medicamentos, não vou conseguir responder de 
cabeça para o senhor, por isso que peço a lista, para a gente poder 
discutir e verificar o porquê que houve falta e se houver, ver qual foi o 
motivo. Lembrando que a gente tem uma lista bem grande que 
atendemos dentro da cesta básica de medicamentos. Às vezes, 
acontece de um pregão dar deserto e a gente não ter aquele 
medicamento para disponibilizar para as unidades de Saúde. Também 
houve o impacto da pandemia em alguns medicamentos, inclusive, até 
em farmácias particulares faltaram medicamentos, tive vários relatos de 
pacientes que foram em farmácias particulares e também não 
encontraram alguns medicamentos. Isso também pode ser sazonal, o 
Vereador Jaime Siunte conhece bem do assunto. Quando tem um 
período de gripe muito forte no município, no estado, na região, aqueles 
medicamentos sobem o preço e, às vezes, há falta deles, mas vou pedir 
a lista para gente poder verificar o que houve.  Com relação ao PS 
infantil, inclusive, também utilizo o serviço público de saúde, estive lá 
também com o meu filho há vinte dias. Conversando com a Cíntia a 
gente viu a possibilidade de disponibilizar um plantão a mais na 
pediatria, por conta desse aumento no número de pacientes que 
estamos atendendo, e justamente foi posto um médico a mais na 
pediatria. Sobre a questão da UPA, na zona norte, a gente está 
prevendo para o mês que vem, já inserimos no nosso plano de trabalho, 
dois pediatras para atender, sendo assim quem está na zona norte não 
vai precisar mais procurar o pronto-socorro infantil, isso vai ajudar 
demais, Vereador Jaime Siunte, porque teremos o clínico geral e o 
pediatra para atendimento das crianças na região norte, Maizena.” O 
vereador Lazario Nazare Pedro agradeceu os esclarecimentos e deu-se 
por satisfeito com as explicações do Secretário. Com a palavra o 
Vereador Artur Yukio Takayama – PL (Artur Takayama): “Boa noite, 
Presidente, secretário, Tânia. Em nome do nosso diretor Misael quero 
cumprimentar toda a equipe da Secretaria de Saúde, que vem 
desenvolvendo um trabalho incansavelmente. Quero parabenizá-los 
pela vacinação do grupo de 12 aos 17 anos, que começa amanhã, 
espero que todas as crianças e adolescentes se vacinem. Secretário, 
tem perguntas bem frequentes e básicas que recebo sobre os casos de 
COVID que vem aumentando diariamente. Gostaria que explanasse 
como fazer o teste de COVID-19 em nosso município e se tem a 
possibilidade de ser implantado o teste rápido nas unidades básicas de 
saúde. Sabemos que, neste momento, o número é bem menor que nos 
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anos anteriores.  A segunda questão é sobre a superlotação do PS 
infantil, sabemos que em um plantão vocês atendem mais de trezentos 
e cinquenta consultas, tive conhecimento desses dados, é um público 
muito intenso. Já foi respondido que vão fazer mais um plantão, espero 
que com isso melhore o atendimento, porque tem dias que é realmente 
insuportável muita gente. Sabemos que a demanda não é só de Suzano, 
vem gente de Poá, de Ferraz, de Itaquá. Então, fico contente que estão 
pensando em um plano para conter essa superlotação. Outra questão, 
solicito uma atenção especial aos pacientes acamados que estão 
necessitando da quarta dose.” RESPOSTA DO SECRETÁRIO PEDRO 
ISHI: “Obrigado, Vereador Artur, pela pelas perguntas. Estamos 
seguindo o calendário do estado para a vacinação, porque as grades 
vêm do estado, e nesta semana, iniciaremos a vacinação dos 
adolescentes de 12 a 17 anos. Com relação ao PS infantil o senhor tem 
acompanhado junto com a gente e é nossa angústia. A gente realmente 
tem um atendimento diferenciado na cidade de Suzano, às vezes, 
outros municípios acabam procurando esse atendimento, em média 
30% desses atendimentos vêm das cidades vizinhas, isso é uma 
questão muito preocupante. Vou aproveitar o gancho da pergunta do 
vereador, e falar da importância de a gente disponibilizar a pediatria na 
zona norte, para poder dar um fluxo melhor nesse atendimento. Vamos 
nos esforçar ao máximo para a gente poder aumentar esse número de 
pediatras efetivos, não só no PS, como também na rede. Só para 
aproveitar o gancho dos médicos, também é uma pergunta do Vereador 
Edirlei, foi um total de dezessete médicos que chamamos nesse novo 
concurso, que vão entrar na rede para poder nos auxiliares. Era de 
conhecimento dos Vereadores, em outras audiências, sobre a questão 
de que não podíamos chamar do concurso, mas agora esta realidade é 
diferente, a gente já pode chamar.” PERGUNTA DO VEREADOR: “E 
referente aos testes rápidos nas unidades básicas de saúde?” 
RESPOSTA DO SECRETÁRIO: “Sobre os testes rápidos, a gente fez 
um protocolo, como a pandemia deu uma flexibilizada, Artur, vimos que 
estávamos chegando ao fim daquele momento tenso que estávamos 
vivendo e centralizamos os testes no laboratório municipal. Então, 
quando há realmente uma necessidade de uma intervenção de um teste 
rápido, tem que subir até o laboratório. Agora, com esses números, se 
acaso confirmar essa alta, a gente volta a distribuir os testes rápidos 
dentro das unidades para poder fazer essa testagem em massa.” O 
vereador Artur Yukio Takayama agradeceu os esclarecimentos 
prestados pelo Sr. Secretário. Com a palavra o Vereador José de 
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Oliveira Lima – PDT (Zé Oliveira): “Boa noite, Presidente, secretário e 
toda sua equipe da Secretaria de Saúde. Secretário, queria fazer umas 
perguntas já que a maioria dos Vereadores já citaram, que a cobrança 
é a coisa mais comum que acompanhamos no dia a dia da cidade de 
Suzano. Já faz um bom tempo que Suzano por meio da santa casa não 
vem realizando procedimentos de vasectomia e pequenas cirurgias de 
miomas. Sobre a questão do parto a gente encontra muitas pessoas que 
falam assim, olha eu fiz o planejamento familiar e gostaria que o parto 
do neném fosse feito junto com a laqueadura, mas tem essa dificuldade, 
só depois de quatro, seis meses que podem fazer a cirurgia. Então, o 
que acontece? A gente ver muito essas reclamações, os vereadores já 
citaram e o secretário respondeu, mas queria só fazer outras 
considerações para o secretário. Em relação a unidade básica de saúde 
do Boa Vista, como que vai ficar a situação, uma vez que foi mudado o 
plano de clínica da família para UPA no Jardim Revista? Levando em 
consideração que na zona norte da cidade de Suzano, não tem um 
centro de especialidade e não tem também um laboratório, queria que 
o secretário falasse sobre essa situação. E se é possível a gente 
transformar a unidade básica de saúde do Jardim alterópolis em USF, 
levando em consideração, secretário, que naquela região vai abranger 
os bairros do Jardim Varan, Jardim Margareth, Jardim Gardênia, Jardim 
Gardênia Gleba II, Panorama e o próprio Jardim Alterópolis. O que 
acontece? São bairros que a gente vai ter uma população mais ou 
menos de vinte mil ou mais pessoas e seria de grande importância, uma 
vez que a UPA vai para o Jardim Revista. Essas são as minhas 
perguntas, secretário.” RESPOSTA DO SECRETÁRIO PEDRO ISHI: 
“Vereador, o senhor vai ficar contente, porque lá a gente vai iniciar um 
estudo para uma nova unidade, não é nem uma transformação, porque 
o número de pessoas atendidas é tão grande, que a gente precisa 
realmente ver a possibilidade de uma criação de uma nova unidade 
naquela região.  Realmente, é uma unidade com vários prontuários e 
tem bastante atendimento. Com relação, Vereador, à questão da 
paralisação dos procedimentos de pequenas cirurgias, tudo isso foi 
muito comprometido por conta da pandemia. Então, quando a gente fala 
que ficou vários anos sem fazer esses procedimentos, temos que contar 
que 2020 e 2021 não realizamos esses procedimentos e agora que 
estamos retomando. Então, realmente por um período muito grande, 
ficamos sem realizar esses procedimentos, querendo ou não isso 
acumula, mas como eu disse aqui para o Vereador Maizena, a gente 
está montando um plano de ação para voltar essas atividades, esses 
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mutirões. A gente já tem feito alguns procedimentos, mas queremos 
voltar com força total para poder ampliar. Em breve, creio que daqui a 
um mês, um mês e meio a gente possa estar montando um plano, e vou 
estender o convite a todos os vereadores para poder acelerar todas 
essas pequenas cirurgias dentro da nossa rede. Infelizmente foi o 
impacto que a gente teve dessa pandemia. Sobre a UBS do Boa Vista, 
onde vai ser o ambulatório de especialidades, o prefeito foi a Brasília, 
montamos um plano de ação, foi aceito pelo Ministério da Saúde, a 
planilha de obras já está na Secretaria de Planejamento e nós 
queremos, Vereador, num prazo de dois meses, já dar início e começar 
abrir as portas para poder fazer os telhados e algumas modificações. 
Porque era uma UBS e vamos precisar fazer algumas adequações, vai 
ser levado um serviço de fisioterapia novo, que vai atender os 
munícipes. Então, a gente precisa fazer um determinado ajuste, vai ser 
feito também um CEU (Centro Educacional Unificado), onde teremos 
um serviço odontológico dentro da clínica da família, vai ser feito um 
serviço de Ambulatório de Especialidade, não vai ficar parado, estamos 
acelerando, é um compromisso junto ao nosso prefeito. Como o senhor 
sabe vai ser importante para a região e assim a gente vai contemplar 
três serviços numa única região, serviço de urgência e emergência, que 
vai ser a UPA do Jardim Revista; Ambulatório de Especialidades, que 
vai ser na antiga UBS do Boa Vista e as unidades básicas de saúde. 
Então, a gente vai conseguir levar um bom trabalho, um bom serviço 
para a região norte. Obrigado, Vereador, pois tem participado das 
nossas ações junto à Secretaria de Saúde, agradeço ao senhor 
Vereador Zé Oliveira pelo trabalho que tem sido feito na região norte. 
Sobre a questão da quarta dose de acamados, Artur, tinha esquecido 
desse detalhe, o familiar ou acompanhante pode ir à unidade básica de 
saúde solicitar o agendamento da quarta dose. E a própria unidade de 
saúde vai remeter à vigilância. Está bom? Qualquer novidade pode nos 
acionar.” Não havendo mais manifestação dos Vereadores, o Senhor 
Presidente disse que faria seus questionamentos. Com a palavra o 
Senhor Presidente, Leandro Alves de Faria – PL (Leandrinho): 
“Farei agora dois questionamentos, secretário. Na verdade, secretário, 
não queria nem falar deste assunto, porque parece repetitivo, pode falar 
o Leandrinho está pegando no pé de novo. O senhor falou, Presidente, 
essa daqui o senhor não vai mais pegar no meu pé, mas infelizmente, 
erraram de novo, secretário. Ontem, teve audiência pública de Finanças 
e o foi falado ontem pelo secretário de Finanças e Orçamento do nosso 
município, Sr. Itamar Viana, R$ 58 milhões, que representa quase 21% 
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da totalidade arrecadada no nosso município. E nesta prestação de 
conta, que o senhor acabou de identificar para nós, o município, o 
tesouro gastou R$52.793.794,86. Falo só para efeito de ajuste, 
secretário, porque senão o pessoal que vem, assiste a audiência pública 
fala, o vereador está lá para fiscalizar isso. Como foi ontem a audiência 
pública de Finanças e foi falado aqui pelo, Sr. Itamar, que foram quase 
21%, totalizando R$ 58 milhões. Eu não sei em qual vocês se 
enquadram ou não, mas é uma coisa que temos que cobrar, secretário, 
porque como vem a Finanças em um dia e a Secretaria do senhor em 
outro, fica ruim não falarmos.  Não sei se há algum erro de dado 
repassado por Finanças, até mesmo porque quem faz o pagamento, 
sabemos que é a Secretaria, mas precisa ser visto o que está dando 
discrepância, até para dar transparência às duas audiências públicas, 
por isso que nós estamos aqui. Quero aqui também falar dos dados que 
o senhor me trouxe da parte do oftalmologista, que tivemos 552 
atendimentos em 2022, secretário, não está bem claro se é atendimento 
ou procedimento. A lei Abril Marrom, que perguntei para o senhor na 
audiência da semana passada, que é referente à campanha da cegueira 
e aprovamos aqui na Câmara, sabemos que pela pandemia não entrou 
em vigor, mas está em vigor. Questionei o senhor na semana passada, 
o senhor me trouxe os dados de produtividade de 522, isso é 
atendimento, consulta, teve algum procedimento operatório, o senhor 
pode dizer mais um pouco? Também queria, secretário, que dissesse 
se vamos ter alguma ação, já que temos esse recurso do governo 
estadual. Deixei muito bem claro, semana passada, que estou à 
disposição do senhor e da secretaria, para ajudar no que for possível, 
perante o governo do estado junto ao nosso amigo e deputado André 
do Prado, o qual me indicou fazer essa lei para trazermos recurso para 
o nosso município.” RESPOSTA DO SECRETÁRIO PEDRO ISHI: 
“Obrigado, Presidente. Quero aproveitar para agradecer ao gerente da 
unidade do Miguel Badra, Bruno que está aqui e o Marcelo da SMS. 
Esses números são de procedimentos, de exames e também de 
consultas. Está prevista a ação, que representa bem a lei de autoria do 
senhor, que vai ser as cirurgias de catarata. A lei fala do combate às 
doenças que causam a cegueira, nós vamos fazer sim uma ação junto 
ao programa Boa Visão, a qual vai atender crianças e idosos, e nos 
idosos vamos fazer esta ação. Ação a qual agradeço o senhor, o 
Deputado André do Prado e o deputado Márcio Alvino pelos 
investimentos e por toda ajuda. Agora vamos ter mais um mês de 
conscientização, justamente sobre a questão das cegueiras, o qual a 
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gente vai poder trazer esses procedimentos e cirurgias. Com relação à 
questão do orçamento vamos notificar Finanças para não ficar fora essa 
variável. Vou pedir para notificar, porque eles passam os números para 
nós e os que temos realmente é de acordo com o sistema que temos 
dentro da Prefeitura. Só citando uma questão, dentro dessas consultas 
a gente incluiu só o que o município fez, como não realizamos cirurgias, 
elas estão fora desse número. Sobre o recurso do deputado André do 
Prado, que o senhor falou, terá que vir por meio de uma emenda 
parlamentar e a gente vai fazer esse pedido por meio do senhor junto 
ao deputado sobre a possibilidade de uma emenda para gente ampliar 
o serviço.” PERGUNTA DO SENHOR PRESIDENTE: “Agradeço, 
secretário, só tenho mais duas situações que chegaram ao meu 
conhecimento, não sei se é pelo fato de termos audiência pública, que 
a população acaba nos procurando. Só quero lembrar a todos que nos 
assistem, que temos um canal aberto sempre antes das audiências 
públicas, de Finanças, de Saúde e todas as outras que vem 
acontecendo aqui na Câmara, um canal de perguntas que todos podem 
participar e acompanhar, como estão fazendo. Tem uma reclamação, 
secretário, que vem da USF da Vila Amorim. O que acontece? Parece 
que o agendamento lá é toda terça-feira, e por várias vezes as pessoas 
entram no aplicativo e quando vão agendar, aparece esgotado. Até me 
enviaram um print, até fiz questão de trazer para o senhor depois 
observar, que diz, sua solicitação de agendamento de consulta foi 
cancelada, consta abaixo que foi esgotado e para tentar na próxima 
terça-feira. Esse caso é de pediatria que uma mãe tentou agendar para 
dois filhos, não conseguiu e isso está ocorrendo toda semana. Eu não 
sei se a única forma é só pelo aplicativo, quero deixar registrado, até 
para todos que estão nos acompanhando, que não é a primeira vez que 
vejo reclamação de aplicativo. Mas como é que funciona, se não 
consegue marcar pelo aplicativo, não consegue marcar em hipótese 
nenhuma? Isso que queria que deixasse claro, secretário. Outra 
reclamação, chegou hoje, fomos marcados eu, mais alguns vereadores 
e até o senhor, sobre uma consulta de clínico que foi marcada para o 
mês de agosto, acho que o senhor deve estar ciente, e é uma situação 
de urgência. Quero que o senhor explane um pouquinho, secretário, 
como é que está a situação de marcação de clínico, porque realmente 
a audiência pública, a todos que nos acompanham, é isso, a 
apresentação de dados, a evolução, as ações que vem acontecendo, 
como secretário já falou, o que tem por acontecer e também o que, no 
momento, podemos cobrar do que vem acontecendo de erro para ser 
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consertado, para assim darmos maior transparência e qualidade dos 
serviços para a população.” RESPOSTA DO SECRETÁRIO PEDRO 
ISHI: “Obrigado, Vereador. Sobre essa pergunta a gente teve até uma 
discussão por conta desse sistema, mas vou explicar a todos que estão 
nos ouvindo e ao munícipe. A unidade conta com um número de 
médicos e por meio desse número é determinado o número de vagas. 
É disponibilizado determinado X de número de vagas de consulta no 
sistema e quando acaba este número, a pessoa só consegue fazer isso 
presencialmente. Um exemplo, o sistema libera 70, 80, 90 vagas, a 
partir da 91 a pessoa já não consegue, o sistema bloqueia e a pessoa 
tem que ir pessoalmente à unidade. Esse sistema que a gente adotou 
deu um resultado positivo dentro da unidade, mas as pessoas que não 
utilizam muito o sistema, que não sabem dessa possibilidade, às vezes, 
acabam não indo até a unidade. Então, se você tentou pelo aplicativo e 
não conseguiu, é sinal que as vagas pelo aplicativo foram esgotadas e 
é só ir até a unidade de saúde da família que, possivelmente, vamos ter 
vaga dentro do agendamento médico. A mensagem que eu e os demais 
vereadores fomos marcados, recebi via Facebook, Vereador, já deixei 
ciente a atenção básica junto à unidade do Parque Maria Helena, e nós 
já estamos averiguando o caso. Tem uma variação de trinta, quarenta, 
quarenta e cinco, dias, mas não foge este prazo.” SENHOR 
PRESIDENTE: “Finalizo aqui, secretário, só deixo esse adendo que fica 
registrado em ata, sobre a informação dos valores, da discrepância 
entre os valores do secretário de Finanças e hoje da prestação de 
contas da Saúde.” SECRETÁRIO PEDRO ISHI: “Deixo também 
registrado a relação correta dos números da receita COVID, que foi 
solicitado pela Vereadora Gerice Lione, na última audiência, 
semestral.  O recurso federal de 2022, para enfrentamento de COVID, 
foi de R$ 457.449,44.” Não havendo mais Vereadores para 
questionamento e nem pergunta do público presente, o Senhor 
Presidente passou a ler as perguntas recebidas pelo aplicativo, e disse 
que se de repente o secretário não soubesse responder alguma, 
passaria o e-mail para que entrasse em contato depois. Pergunta da 
Marcela Pereira: “Olá, boa noite! As minhas dúvidas são: 1) É de 
conhecimento de vocês a falta de medicamentos básicos na cidade, no 
SUS e nas farmácias privadas? Sendo assim, por que os médicos 
costumam receitar esses medicamentos? Nem em cidades vizinhas 
estão disponíveis e não existe nenhuma medida sendo tomada para a 
substituição deles? E isso é desde o ano passado! 2) Suzano está 
enfrentando surtos de hepatite e varíola, isso está sendo monitorado 
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também? - Presidente: “Acho que ela está perguntando do surto que 
está tendo e se aqui está sendo monitorado” – Existem medidas sendo 
tomadas? 3) Minhas últimas experiências com a Santa Casa me fizeram 
perceber que a maioria das crianças estão dando entrada com 
problemas respiratórios e sintomas de COVID, mas não fazem teste! 
Estive por três semanas seguidas, comparecendo a pediatria com meu 
filho e recebi três diagnósticos diferentes, sem exames profundos e 
recebi receitas médicas com data errada. O primeiro diagnóstico foi a 
garganta, depois pneumonia, depois infecção de urina e até agora não 
tive nenhum definitivo ou medicação possível no mercado. Existe algum 
tipo de fiscalização nesses locais? No meu caso, que não encontro boa 
parte dos medicamentos prescritos nessas três consultas médicas e 
continuo com meu filho doente, o que posso esperar das autoridades 
para que, como munícipe, consiga um diagnóstico correto e medicação? 
RESPOSTA DO SECRETÁRIO PEDRO ISHI: “Marcela, com relação a 
medicação a gente faz esse acompanhamento junto ao corpo médico, 
se tiver algum medicamento fora da rede, que seja um medicamento 
que saiu fora de algum tipo de produção, que não está sendo mais 
fornecido ou não está dentro da REMUME (Relação Municipal de 
Medicamentos), a gente pede para que seja feita a troca. Gostaria de 
pedir a você, que se algum medicamento ficou fora da cesta, nos 
comunique, mas a gente tem esse acompanhamento pelo corpo técnico 
farmacêutico das unidades. Como disse, às vezes, é uma conduta 
médica de prescrever aquele tipo de medicamento e se trocam aquele 
medicamento por outro composto, de repente, alguma pessoa que está 
sendo atendida não gosta, mas aí é uma conduta médica. Com relação 
à pediatria, a gente viveu agora alguns momentos de doenças sazonais 
que fizeram um grande impacto, no final do ano tivemos a gripe que 
pegou várias crianças e agora vi alguns casos de bronquiolite, então 
isso é uma coisa sazonal. Pode acontecer, em um determinado período 
do ano, essas doenças que são repetitivas dentro do pronto-socorro 
infantil. Sobre o surto de varíola e hepatite, inclusive, hoje conversei com 
a doutora Perin, que está bem a par do assunto, vou pedir que ela 
comente a respeito do assunto para a senhora Marcela.” Com a palavra 
a diretora de vigilância em saúde, Dra. Maria Cristina Perin: “Boa 
noite. Em relação à hepatite, acredito que ela se referiu a essa hepatite 
de causa desconhecida ainda, que tem afetado, principalmente, jovens 
abaixo de dezesseis anos, e está mais concentrada em países como: 
Europa, Canadá e Estados Unidos. Temos monitorado sim diariamente 
e não, ainda não temos nenhum caso de hepatite diagnosticada aqui na 
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nossa região de causa indeterminada, e claro, temos já alguns 
caminhos para fazer o diagnóstico, se necessário. Em relação à varíola, 
que é a do macaco, é uma doença que já estava aqui na nossa região 
realmente há muitos anos e não tivemos casos e ainda não temos. Os 
epidemiologistas não acreditam que será um surto, porque precisa de 
contato íntimo, é diferente do COVID que nos contaminamos pela via 
respiratória.  Dentre casos tem um na Argentina - América do Sul e 
outros em alguns países da Europa, mas eles têm uma mesma origem, 
que foi um encontro muito grande que teve na Espanha, e a partir daí 
se disseminou esses casos. Então a princípio não teremos, mas a gente 
está monitorando. Para completar, posso falar um pouquinho sobre o 
exame do COVID? Em crianças pequenas não é indicado colocar o 
cotonete para fazer o exame, porque ele precisa ser inserido muito 
posterior da nasofaringe, como as crianças não colaboram, o risco de 
você usar um cotonete é muito grande, conforme todos já devem saber. 
Nós temos os sintomas, como o nosso secretário falou que a gente tem 
outros vírus, e os nossos pediatras tem uma ideia do que seria H1N1, 
que é a influenza, o que seria um vírus Sincicial respiratório e o que 
seria o COVID. Então o COVID tem as suas características que o 
médico segue, todas essas infecções são virais e o início do tratamento 
é muito semelhante. Por isso não é recomendado e por isso que os 
nossos pediatras não têm feito, mas o exame está disponível no pronto-
socorro sim.” O Senhor Presidente, agradeceu a Dra. Perin pela 
explicação e não havendo mais Vereadores para o uso da palavra disse: 
“Quero só registrar, secretário, que quando tiver ação da Secretaria de 
Saúde referente aos casos de oftalmologia, cirurgia, espero que nos 
avise com antecedência. Quero deixar registrado também a presença 
de todos vereadores que participaram da audiência pública que são: 
Artur Yukio Takayama; Marcel Pereira da Silva; Marcos Antonio dos 
Santos; Jaime Siunte; Givaldo Freitas dos Santos; Lazario Nazare 
Pedro; Edirlei Junio Reis e José de Oliveira Lima. Não havendo mais 
nada a ser deliberado na audiência pública dou por encerrada. Boa noite 
a todos e fiquem com Deus.” Às dezenove horas e quarenta e três 
minutos, o Senhor Presidente encerrou a Oitava Audiência Pública, do 
Segundo Exercício, da Décima Oitava Legislatura, da qual lavrou esta 
ata, que será pela mesa assinada.  Acompanharam a sessão os 
seguintes vereadores: Artur Yukio Takayama – PL (Artur Takayama); 
Edirlei Junio Reis - Professor Edirlei (PSDB); Givaldo Freitas dos Santos 
– PL (Baiano da Saúde); Jaime Siunte - PSDB (Jaime Siunte); José de 
Oliveira Lima – PDT (Zé Oliveira); Lazario Nazare Pedro – 
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REPUBLICANOS (Lazaro de Jesus); Leandro Alves de Faria – PL 
(Leandrinho); Marcel Pereira da Silva – PTB (Marcel da Ong); Marcos 
Antonio dos Santos – PTB (Maizena). Acompanharam a sessão, os 
seguintes servidores:  Agente Administrativo Raziel Shinosuke Ueda. 
Analista de T.I., Rodrigo Silva de Sousa. Auxiliar Administrativo Sidnei 
Roberto da Silva. Auxiliar Administrativo Eliany de Lourdes Mori. Auxiliar 
administrativo Arthur Henrique Condello de Jesus. Diretora de 
Comunicação, Vivian Turcado. Diretor Legislativo, Douglas Francisco 
Martins da Silva. Diretor Jurídico, Eric Trimboli Teixeira. Fotógrafo, 
Ricardo Bittner Silva. Coordenador das Comissões Permanentes 
Juvenal Antonio da Silva e Ouvidora Pamela da Silva Araujo. 

 
 

 
 
 
Plenário FRANCISCO MARQUES FIGUEIRA, em 31 de maio de 2022 
 
 

VER. LEANDRO ALVES DE FARIA   
Presidente 

 
 

 
VER. Antonio Rafael 

Morgado –1º Secretário 
      VER. Jaime Siunte -         
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